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臺北市政府工務局新建工程處 會議紀錄 

一、開會事由：「中正橋改建工程」規劃設計作業地區說明會(第二

場) 

二、開會時間：105 年 11 月 2日（星期三）下午 7 時 

三、開會地點：臺北市自強區民活動中心 

四、主席：臺北市政府工務局新間工程處池副處長蘭生 

五、出席單位及人員：詳如簽到表。             記錄：石孟衢 

    列席單位及人員：台灣世曦工程顧問股份有限公司 

六、開會事由說明： 

(一) 中正橋位於臺北市西南側，跨越新店溪銜接臺北市中正

區重慶南路及新北市永和區永和路，係為聯絡雙北市重

要交通幹道，橋面全寬近 25 公尺，為雙向混合車道（每

向共 3 個車道），橋梁結構係由不同年代建造之單元組

合而成。 

(二) 其橋梁結構安全本處前經委託專業顧問公司評估，評估

結果耐震能力不足無法符合交通部公路橋梁耐震設計

規範標準，又其橋梁跨距及梁底高度不足無法滿足現行

防洪規範，及現行機車與汽車動線交織影響行車安全甚

鉅，故規劃進行改建提高橋梁服務水準。另臺北市重慶

南路高架橋銜接中正橋路段係民國 60 年興建啟用，因

現況橋下自強市場已廢棄無使用，原有商場空間漏水情
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況嚴重，且結構耐震能力亦有不足情形，將規劃一併辦

理拆除。 

七、討論內容： 

(一) 地區居民：中正橋改建後新北市端汽機車道仍有交織情

形，機車道設計寬度是否得供救護車通行及自行車及人行

道之設計，請設計單位說明。 

(二) 地區居民：請就道路範圍之美化綠化說明。 

(三) 地區居民：目前中正橋往臺北方向機車及自行車較易通

行，往永和之方向卻較難通行，建議與新北市政府再與溝

通。另重慶南路高架橋拆除以後會增加兩處路口，請就周

遭之交通規劃加以考量。川端橋有無連接台北、新北高灘

地之規劃，及腳踏車道有無機會規劃附掛在橋下並採專用

道方式，請設計單位納為考量。 

(四) 地區居民：現行鋼拱橋之外型請設計單位多加考量，始

讓中正橋日後成為地標建物。 

(五) 地區居民：廈門街目前車流量太大，改建後有無相關交

通管制規劃。 

(六) 地區居民：橋梁改間時交通之影響狀況為何，請設計單

位說明。 

(七) 地區居民：廈門街目前交通狀況極為不佳，中正橋改建

後建議應還給居民行的權利，並作好停車規劃。 

(八) 地區居民：無法接受中正橋現在之相關規劃，建議參考

光復橋之設計。 
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(九) 地區居民：建議檢討跨河橋梁汽機車分道政策。 

(十) 郭議員昭巖：第一場及第二場地區說明會我均有到場聽

取居民意見，中正橋拆與不拆討論了非常久，隨著時間

的逝去結構安全產生很大的問題，對於地區景觀也造成

很大影響，自強市場拆除後將影響攤商之去留問題，我

之前亦與相關單位積極溝通協調。本次民眾所提自行車

專用道及人行道空間、卸貨區及停車需求、廈門街交通

擁擠解決方案、汽機車分流問題、鋼供橋外形之規劃等

居民建議，會後仍請相關單位積極研究，並請交通局擬

定周邊交通改善計畫。 

(十一) 童議員仲彥：本人對中正橋非常了解，日後開工時

亦將幫大家監工及掌握施工時之交通狀況，其工程施工

時將要求施工單位以規劃之施工方式施作，避免產生粉

塵及噪音影響地區生活品質；重慶南路道路兩邊多為經

營二手家具人行道寬度配設及水岫大樓居民出入之交

通影響，請相關單位就地區之生活習性及住戶進出加以

考量。 

(十二) 網溪里夏里長：廈門街每日之車流量非常大，用路

人常由廈門街 114 巷之涵洞轉往永和方向，目前已造成

附近居民生活品質相當大影響，日後改建成平面道路後

亦將造成該區域交通打結，請交通單位就相關問題研擬

改善。 

八、 結論： 
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(一) 本次地區說明會所簡報重慶南路高架拆除規劃、中正橋

新橋路線及橋型、川端橋保存再利用及期程等議題大致

獲認同，惟仍將納入當地居民、里長及議員之意見作為

後續推動考量之依據。 

(二) 有關重慶南路高架拆除改建為平面道路後，廈門街 114

巷道路交通問題，及本日民眾所建議中正橋機車動線與

人行道空間規劃停車槽及卸貨區等，請交通局及所屬相

關單位確認可行方案後提供新工處辦理工程相關設計

及施工事宜。 

九、 會議結束時間：下午 8 時 30 分。 

 


